
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 10. DE DICIEMBRE DE 1809.

NUUESTRA SEÑORA DE LORETO Y SAN MELCHIADES.

El Jubileo de XL Horas está en la Santa Iglesia Catedral.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 13' y se pone à las 4 h. 47'
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 53' 04"
Disminuye la Equacion 27" 7"^{'''} Lugar del Sol en la Ecliptica
08 S. 18.º 06' 36" Id. en la Equinocial en tiempo 17 h. 08' 17"

Es el 5 de la Luna. Sale à las 10 h. 34' mañ. y se pone
à las 8 h. 57' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 3 h. 50' mad.

Seg. alta à las 4 h. 23' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 15' mañ.

Seg. baxa à las 10 h. 40' noch.

VARIEDADES.

Copiamos de un periódico de Cataluña el siguiente exhorto, que un General hace à su hijo sobre la firmeza de espíritu que debe tener un militar, conceptuando no desagrada à nuestros lectores, en atencion à las circunstancias.

La firmeza de espíritu, que es el primer efecto de la grandeza de ánimo, es una virtud que nos dirige y sostiene en las situaciones mas escabrosas de nuestra vida, y por cuyo medio nos mostramos indiferentes en los sucesos mas críticos, y aun à la muerte misma.

Pero no es suficiente que un Oficial tenga valor é intrépidez á la presencia del enemigo ; hay ocasiones en que la fortaleza de espíritu , le es aun mas necesaria , y le puede acarrear el mayor crédito : estas ocurren en las Juntas de guerra, y en los casos de deliberacion sobre la seguridad de una plaza , de un cuerpo , y algunas veces de un ejército : la firmeza de un Oficial de un carácter resuelto en una Junta compuesta de una multitud de opiniones discordes , puede libertar al Estado de la desgracia en que podia sumergirle un imprudente voto.

En las Juntas ó Consejos de guerra sobre todo , es donde la firmeza de espíritu es mas necesaria á un Oficial. La pluralidad de votos no sigue siempre el partido de la sabiduría : todos tienen derecho de manifestar su opinion , y todos deben ser oidos ; pero á menudo sucede , ó que la presencia de un hombre distinguido por su reputacion y carácter , y al que por lo tanto todos temen disgustar , influye sobre manera en los votos , ó que el espíritu de partido divide los vocales. Algunas veces sucede que una obstinada criminal intriga se opone al General por un baxo principio de envidia ; no sin mucha frecuencia la sofistería de la falsedad , del engaño , ciega á la mayoría , y obtiene el ascendiente sobre aquellos , cuyos dictámenes solo son dirigidos por el bien de la patria y gloria de su Soberano. En estas ocasiones es quando un Oficial , despues de haber pesado las opiniones producidas , considerado las razones expuestas y examinado todos los motivos , debe sin temor de ofender á nadie defender la causa de la verdad con aquella intrépida firmeza de que siempre está animado un hombre valeroso. Así como no debe imponerle ni gobernarle el número de las opiniones que se le oponen , tampoco debe tener el menor influjo en su conducta la vana idea de hacerse singular. Sábiamente se ha observado que si la pluralidad de votos fuese siempre decisiva , dominaria el error , y la verdad estaria desterrada de este mundo. La conciencia de un hombre valeroso debe ser su único oráculo. Pero quando en una Junta de guerra se ha tomado irrevocablemente una resolucion , aun quando sea contraria á la misma opinion , es de la mayor consecuencia que oculte á los subalternos y soldados , los altercados que la hayan precedido.

porque la masa del pueblo *cuenta* las opiniones en lugar de *exâminarlas*.

Con frecuencia sucede en las Juntas de guerra que nõ son los vocales mas instruidos é ilustrados, los que son oidos con mas atencion, y cuyos dictâmenes son seguidos con constancia; pero en este caso los que están á la cabeza de las Juntas pueden decir lo que juzguen mas á propósito, y resolver lo que tengan por mas conveniente.

Tambien sucede en semejantes ocasiones que los mejores Oficiales se abstienen de disuadir un ataque, de miedo que su valor no sea puesto en duda. Es muy recomendable en aquellos que se han opuesto á un dictâmen, aparentar, ó á lo ménos aprobarle, quando ha quedado definitivamente resuelto; y por mas imprudente que sea el medio adoptado, es deber de un Oficial sostenerlo y aprobarlo públicamente: de estas circunstancias se seguirá necesariamente que el Comandante, ó el que ha sido el autor del proyecto pierda aquella irresolucion que tan á menudo es origen de las desgracias. Esta condescendencia, que dimana de la misma parte que la firmeza manifestada ántes en la Junta de guerra, contribuye sobre manera al bien general: manifiesta al mismo tiempo con evidencia á aquellos á cuyo dictâmen te has opuesto, que tu oposicion no fue el efecto de la perversidad; y que así como tu sostenias con firmeza un dictâmen que te parecia justo y arreglado, tambien sabias obedecer y poner en execucion lo decidido.

Es una prueba de firmeza de espíritu variar de parecer quando razones poderosas lo requieren; insistir, en semejantes casos, seria obstinacion. Hay ocasiones en que seria muy peligroso conservar el proyecto que hemos formado. Una verdad conocida é incontestable, á la que rehusamos dar nuestro consentimiento por solo el motivo de oponerse á nuestro sistema, dexa en nosotros aquella irresolucion y aquel temor de no ser feliz, que son siempre precursores de las desgracias: así quando la opinion del sábio y del inteligente excitan en nosotros alguna duda sobre el probable resultado de nuestras empresas, debemos mas bien abandonarla que seguirla.

El temor de no ser feliz, dice el Cardenal de Retz, y la impresion que excita este miedo, frecuentemente es causa de demasiada precipitacion en el curso de nuestras empresas. Quando la circunspeccion y prevision regular dirigen nuestros planes, el miedo está ya medio vencido; pero quando existen dudas sobre el éxito, todo se decide sin ninguna discrecion.

Sobre todo, la firmeza de espíritu es necesaria en tiempos de revolucion; especialmente si ésta tuviese lugar en un cuerpo del que tú tuvieses el mando, en semejantes casos se requiere mucha intrepidez, presencia de espíritu, y la mas operatoria resolucion.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lóndres 14 de Noviembre. — Cambios.

Amsterdam, á dos usos 30, 10. — Idem, á la vista 30, 3. — Hamburgo, á dos y medio usos, 28, 6. — Paris, á un dia de fecha, 19, 6. — Idem, á dos usos, 19, 10. — Cádiz, á dos usos, 40. — Bilbao, 41. — Liorna, 60. — Génova, 53. — Venecia, 52. — Nápoles, 42. — Lisboa, 65. — Oporto, 67. — Rio Janeiro, 71. — Malta, 50. — Gibraltar, 36 y tres quartos.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

AVISO. — María Josefa Izquierdo, calle de Consolacion, número 107, y Josefa For, Campo de Capuchinos, número 30, solicitan acomodo para la Havana.

Diciembre 9. — Vales Reales.

De 67 á 68. Muy pocas operaciones.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en tres actos *Las tres Sultanas*, en la que la Sra. Fornier cantará dos Arias nuevas, y habrá en el último acto un Baylecito análogo; y se dará fin con el Saynete *El hombre sensato sin serlo.*

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.